

- [Instructions auteurs](#)
- [Editions en ligne](#)
- [Contact](#)
- ✕
- [Ariane Peters](#)
- [Se déconnecter](#)
- [Nederlands](#)

-SPHERE

Toggle navigation Language navigation [NL](#)

- -
- [Accueil](#)
- [Ariane Peters](#)
- [Se déconnecter](#)
-
- [Actualités](#)
 - [Médical](#)
 - [Socio-professionnel](#)
 - [E-health](#)
- [Congrès](#)
- [Gestion](#)
- [Agenda](#)
- [Loisirs](#)
- [Débats](#)
- [MedFlix](#)
- [Editions en ligne](#)
- [Instructions auteurs](#)
- [Medical Corner](#)
 - [Biosimilaires](#)
 - [Sclérose en plaques](#)
 - [Atopic Dermatitis](#)
 - [Psoriasis](#)
- [Contact](#)
- [Accueil](#) > [Débats](#) > CMG: "Il était évident qu'il fallait s'allier" (Dr Anne Gillet)

CMG: "Il était évident qu'il fallait s'allier" (Dr Anne Gillet)

- 12 août 2024
- par Dr Anne Gillet
- 1



Le Dr Anne Gillet vient de terminer son mandat de deux ans en tant que présidente du Collège de Médecine Générale (CMG). Elle dresse pour nous le bilan de ce mandat. Son leitmotiv est simple et fort : dans la défense de la médecine générale, la collaboration de toutes les parties concernées renforce et rend plus efficace l'action commune. Au-delà des divergences, il existe des convergences qu'il faut mettre en commun.

Lorsque j'étais présidente du GBO, j'ai durement constaté la difficulté à défendre la médecine générale dans la partie francophone de notre pays. La situation s'est encore aggravée dans le contexte actuel où nous devons traiter avec des ministres néerlandophones. Au cours de son mandat, le ministre Vandenbroucke s'est montré très à l'écoute de ce que dit Domus Medica, mais trop peu de ce que dit la partie francophone du pays. Cependant, Domus n'englobe pas l'ensemble des représentations des généralistes néerlandophones. Ni la branche « généralistes » de la BVAS (ABSyM), ni la branche ASGB (Algemeen Syndicaat) du Kartel n'y sont associées.

Dans le Collège, par contre, toutes les formations concernées par la médecine générale francophone sont intégrées : non seulement les syndicats, mais aussi la SSMG, les cercles, les centres universitaires de médecine générale et l'AMGF. Cela donne du poids pour forcer les portes de la discussion avec les autorités.

Il était évident qu'il fallait s'allier. Certes, les formations peuvent avoir des avis divergents sur certaines questions, mais il existe aussi des points de convergence sur lesquels l'alliance apporte force et efficacité dans les négociations. De surcroît, cela permet des économies de ressources humaines. Les généralistes néerlandophones sont plus nombreux que nous. Cela leur donne plus de bras disponibles pour les différentes tâches ainsi que plus de moyens logistiques et financiers. Quoi qu'il en soit, nous sommes parvenus à nous unir du côté francophone, et c'est pour moi un sujet de grande satisfaction.

Un premier aspect de notre bilan est d'avoir ouvert la voie à une répartition plus équitable des jeunes forces de travail en médecine générale sur le territoire francophone. Par exemple, nous nous dirigeons vers une plus grande présence des généralistes en formation dans les zones rurales ou en pénurie. Le constat d'un grand besoin en la matière s'impose de plus en plus. Cette idée a connu un regain de vitalité cette année avec des propositions faites par le CMG au CCFMG (Centre de Coordination Francophone pour la Formation en Médecine Générale) pour la répartition des stages. Déjà, il y a quelques années, il s'agissait d'une idée de travail collectif sur ces sujets transversaux, alors que ce qui n'était encore qu'une coupole de collaboration n'était pas encore devenu le Collège que nous connaissons aujourd'hui.

À quelque chose malheur est bon. C'est en réalité la crise du COVID qui a renforcé la maturité du travail en groupe et boosté littéralement la formation du Collège. Le CMG, sous l'impulsion de mes prédécesseurs, a dû trouver des réponses à toute une série de questions nouvelles posées par une épidémie d'un type inédit. Sous la direction de la docteure Isabelle Dagneaux, le CMG a réalisé cette année [le bilan de notre action](#) lors de cette crise, mettant en lumière les forces et faiblesses de notre profession du côté francophone et du système de soins de santé belge en général.

Le Collège peut également s'enorgueillir de son travail concernant l'organisation des gardes en médecine générale. Il existait dans le passé un groupe de travail au CNMM sur cette question, mais ce groupe avait été démantelé par Maggie De Block. Fin 2023, le CMG a envoyé une lettre de revendications communes à la Commission Nationale Médico-Mutuelliste avant la signature de l'accord. Cela a permis au GBO, aidé de l'ABSyM, d'obtenir [la restauration de ce groupe de travail](#) pour mettre au point la revalorisation des honoraires de garde.

En juin dernier, une proposition très structurée de valorisation des honoraires en gardes a été élaborée en commun par l'ensemble des cercles et des syndicats francophones. Encore une œuvre collective. C'est d'ailleurs le Dr Guy Delrée, président de la FAGW (Fédération des Associations de Généralistes de la Région Wallonne), qui a présenté le projet en commission médico-mutualiste. C'était la première fois qu'un représentant des cercles prenait la parole en Médico-Mut.

Cet événement a marqué les esprits, au point que le groupe de travail, démantelé jadis et réactivé aujourd'hui, a reçu le mandat de poursuivre le travail sur la base de ces propositions. On mesure l'impact de cette avancée quand on se souvient qu'une révision des honoraires de disponibilité avait été promise il y a dix ans sans jamais voir le jour.

À propos de la garde, une vaste enquête est en cours pour connaître la perception des généralistes francophones. Lancée par le Collège, l'idée a été mise en œuvre par le CAMG de l'UCL. Le nombre de réponses déjà reçues est impressionnant. Cela démontre que le besoin de la base de s'exprimer sur la question est criant. Le fait que ce soit une idée collective, menée à bien par une université, confère une fiabilité à la démarche et explique sans doute en partie le nombre élevé de réponses.

Le travail réalisé à la CASU (Cellule d'Appui Scientifique et Universitaire) du CMG est également exemplaire. Il vise à promouvoir et soutenir la recherche en médecine générale. Les réunions y sont de plus en plus productives, dans un climat convivial. Je tiens ici à rendre hommage au travail accompli par la Dr Isabelle Dagneaux au sein de la CASU.

Il faudrait encore citer d'autres projets montrant l'efficacité de la démarche collégiale. Deux exemples : vis-à-vis de la Complan, d'une part, la revendication entendue de pérenniser la répartition des sous-quotas avec au moins 50 % de MG ; vis-à-vis des représentants des pédiatres, d'autre part, l'établissement d'une vision commune pour faire reconnaître les soins de pédiatrie générale prodigués par les MG.

L'esprit de collaboration « en externe » ne pourrait toutefois pas s'exprimer pleinement s'il n'existait pas « en interne » une solide mentalité de groupe. À ce titre, je tiens à remercier chaleureusement Denis Lambert, Hélène Ghislain et Isabelle Dagneaux pour le travail coopératif et efficace au sein de l'équipe du CMG, ainsi que Didier Giet et Christophe Barbut pour leur collaboration au sein du bureau.

[☐ Réagissez à cet article](#)

Réagissez à cet article

Votre commentaire a bien été publié. Merci.

Ceci pourrait vous intéresser





2





Derniers commentaires



Michel DELBROUCK

12 août 2024

Mille mercis à Anne
Michel Delbrouck

[Rédiger un commentaire](#)

Recherche

- [Flash Info](#)
- [Bart De Wever tiendra des bilatérales jusque mardi avant un lunch collectif mercredi midi](#)
 - 13 août 2024 - 07:04
- [Vague de cambriolages chez les généralistes en Flandre](#)
 - 12 août 2024 - 12:39
- [CMG: "Il était évident qu'il fallait s'allier" \(Dr Anne Gillet\)](#)
 - 12 août 2024 - 11:56
- [Remboursement des tests PCR de coqueluche pour les MG : le GBO/Cartel monte au front](#)
 - 10 août 2024 - 08:00
- [Retour à la normale pour l'eau de distribution à Stamburges et à Beloeil, annonce la SWDE](#)
 - 09 août 2024 - 19:44
- [Une infirmière suspectée d'avoir administré une anesthésie mortelle: le parquet fait appel](#)
 - 09 août 2024 - 14:12
- [30 Ans de Cocoon : une naissance émouvante au Centre Hospitalier Bois de l'Abbaye](#)
 - 09 août 2024 - 11:47
- [Un nouveau médicament augmente les chances de survie des bébés lors d'une grossesse Rhésus](#)
 - 08 août 2024 - 14:09
- [La contamination de l'eau à Stamburges-Beloeil est due à la bactérie E-Coli \(SWDE\)](#)
 - 08 août 2024 - 14:03
- [Les cabinets médicaux aux Pays-Bas et en Flandre confrontés à un grave manque d'espace](#)
 - 08 août 2024 - 11:25
- [Les généralistes sont-ils les stars de la médecine ?](#)
 - 08 août 2024 - 10:44
- [Variole du singe - L'OMS va convoquer une réunion du comité d'urgence face à l'épidémie](#)
 - 07 août 2024 - 18:27
- [Les nouvelles instructions de l'Inami pour facturer des suppléments d'honoraires](#)
 - 07 août 2024 - 15:30
- [Mieux accompagner les femmes enceintes et leurs enfants lors des premiers 1.000 jours](#)
 - 07 août 2024 - 11:49

- [DMG malades chroniques : un supplément de 7,63 € par patient à recevoir des mutuelles](#)
 - □07 aout 2024 - 11:28
- [La Clinique Saint-Luc Bouge s'engage dans une politique énergétique durable](#)
 - □07 aout 2024 - 08:02
- [Les Palestiniens d'Hébron privés de soins médicaux \(MSF\)](#)
 - □06 aout 2024 - 14:22
- [Covid: Au moins 40 athlètes positifs aux JO, les cas en hausse dans le monde \(OMS\)](#)
 - □06 aout 2024 - 13:47
- [La nage dans le sud de l'Europe sera plus risquée en raison d'un parasite tropical \(étude\)](#)
 - □06 aout 2024 - 13:16
- [Bruxelles face à la montée des températures : un enjeu de santé publique](#)
 - □06 aout 2024 - 10:57
- [L'ex-anesthésiste Péchier renvoyé aux assises pour 30 empoisonnements](#)
 - □05 aout 2024 - 23:37
- [Service de secours à Bruxelles: le Fédéral n'a plus que 7 jours pour éviter des astreintes](#)
 - □05 aout 2024 - 23:35
- [Bruxelles est en fleurs jusqu'à la fin août](#)
 - □05 aout 2024 - 15:07
- [L'IRM dans la mise au point d'une douleur antérieure du genou](#)
 - □05 aout 2024 - 15:01
- [Les effets néfastes des régimes hyperprotéinés de nouveau sur la sellette: l'inflammation des artères](#)
 - □05 aout 2024 - 14:24
- [Connaissez-vous le "quiet quitting" ?](#)
 - □05 aout 2024 - 14:10
- [Paul Herijgers prend la tête de l'UZ Leuven](#)
 - □05 aout 2024 - 13:49
- [La trigonelline du café serait responsable de la stimulation musculaire induite par la prise de café](#)
 - □05 aout 2024 - 13:34
- [Maladie de Lyme: un guide mis à jour](#)
 - □05 aout 2024 - 11:44
- [La Flandre recrute son premier 'médecin climatologue'](#)
 - □05 aout 2024 - 09:13
- [Au sommaire de ce numéro](#)

28 juin 2024 • Valenciennes • Charleroi • Mons • Namur • Liège • Bruxelles

MEDI-SPHERE

L'HEBDO DU GÉNÉRALISTE

ACTUALITÉ SOCIO-PROFESSIONNELLE
Enquête exclusive:
cybersécurité
dans les soins de santé
Vincent Chel

ACTUALITÉ MÉDICALE
Belgian Menopause Society:
hormones ou pas?
Pierre Duvivier

ACTUALITÉ MÉDICALE
Société Francophone
de Diabétologie:
le futur du diabète
Édiphe Tognoli du Pt Charles Mathieu



- Medi-Sphere N° 759

[☐ Lire en ligne](#) ☐ [Toutes nos éditions](#)

- [Plus Lus](#)
- [Plus commentés](#)



[Une triathlète belge tombe malade après avoir nagé dans la Seine](#)



[Les généralistes sont-ils les stars de la médecine ?](#)



[Les nouvelles instructions de l'Inami pour facturer des suppléments d'honoraires](#)



[La nage dans le sud de l'Europe sera plus risquée en raison d'un parasite tropical \(étude\)](#)



[Les généralistes sont-ils les stars de la médecine ?](#)



[Une triathlète belge tombe malade après avoir nagé dans la Seine](#)



[Connaissez-vous le "quiet quitting" ?](#)



[Les nouvelles instructions de l'Inami pour facturer des suppléments d'honoraires](#)

A propos

Fondée en 1989, Reflexion Medical Network (RMN) est devenu le groupe de presse médical le plus important de Belgique. Avec 12 publications destinées aux généralistes, spécialistes et pharmaciens, l'ensemble des titres touchent plus de 35.000 professionnels de la santé. Aujourd'hui ils retrouvent l'ensemble de leurs publications en digital (newsletters et website) et forment une des plus importante communauté de professionnels de la santé en ligne.

Restez connectés

- [_Suivez-nous sur X](#)
- [□Abonnez-vous à notre Newsletter](#)

Nos rubriques

- [Accueil](#)
- [Actualités](#)
- [Congrès](#)
- [Gestion](#)
- [Loisirs](#)
- [Débats](#)
- [Contact](#)

Nos autres sites



Oncohemato
REVUE MULTIDISCIPLINAIRE D'ONCOLOGIE ET HÉMATOLOGIE

ORTHO-RHUMATO

SKIN.be

Percentile.be

HEALTHCARE
EXECUTIVE.be

NumeriCare
Tomorrow's Medicine Today

MedinLux

© 2017-2024 Reflexion Medical Network - Développement web par [Glucône](#)

- [Mentions légales](#)